
ATA nº 14 DA COMISSÃO DE ORGANIZAÇÃO DA VIII REUNIÃO DA COMISSÃO DE 
ORGANIZAÇÃO DAS CONFERÊNCIAS DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 
Aos dezenove dias de maio de 2009, reuniram-se na sede do COMAS-SP os Conselheiros 
da Comissão Organizadora das Conferências de Assistência Social 2009. Estando presentes 
os Conselheiros: Carlos Nambu, Silvana Cappellini, José Wilson, representando a 
Secretaria Executiva do COMAS-SP as Sras. Daiane e Marcela, as Sras. Kátia e Márcia 
representando o Espaso, a Sra. Elisabete representando o FEBAS, Sra Maria Nazaré 
representando o FAS. Ausências justificadas: Conselheira Darcy Finzetto. O Coordenador 
Carlos iniciou a reunião informando a saída do conselheiro Edison da Comissão uma vez 
que deixou de fazer parte do COMAS. A seguir, apresentou todos os materiais gráficos. 
Foram alteradas as cores dos crachás dos delegados titulares para laranja e dos delegados 
suplentes para azul. Com relação ao cartaz sugeriu-se que os dois calendários tenham o 
fundo branco para facilitar a leitura. A sra. Kátia sugeriu que fosse enviado todo material 
digitalizado para a comunicação de SMADS para verificar os logos e padronizar todos os 
tipos de divulgação conforme aprovação da plenária do COMAS. Discutiu-se o conteúdo do 
livro do conferencista para as Pré Conferências e Conferência Municipal, definindo-se os 
itens de cada um, conforme anexo. A fim de garantir o número de delegados do governo, e 
uma vez que as secretarias da Educação e Saúde tem representantes neste Conselho, 
definiu-se que será proposto ao COMAS encaminhamento de ofício para as respectivas 
secretarias solicitando a divulgação as Pré Conferências e a participação de representantes 
das regiões. A sra. Kátia fala da sua preocupação com relação a capacitação dos Relatores 
e Facilitadores das três primeiras Pré Conferências que irão ocorrer nos dias 17, 18 e 19 de 
junho, uma vez que a contratação da Assessoria de Metodologia poderá ocorrer no dia 07 
de junho. Definiu-se como estratégia a realização de Encontro formativo com 
Coordenadores das comissões regionais, facilitadores e relatores no dia 05 de junho, e a 
Assessoria de Metodologia deverá preparar outra para o dia 15 de junho. A seguir, o 
coordenador Carlos apresentou a proposta de programação para o dia do lançamento das 
Conferências, que após a incorporação das sugestões dos membros do grupo, foi aprovada 
conforme texto anexo a esta Ata para apresentação no plenário do COMAS/SP. As sras. 
Kátia e Márcia farão a interlocução entre o Cerimonial da Câmara e o de SMADS. Com 
relação aos formulários a serem utilizados nas Pré Conferências e na Conferência 
Municipal, o coordenador Carlos ficou responsável pela elaboração de Minuta do formulário 
do Conferir metas 2007 e as Sras. Kátia e Márcia pela Ficha de Cadastro, Avaliação e Lista 
de Presença, os quais deverão ser apresentados na próxima reunião da Comissão, para 
posterior discussão com a Assessoria de Metodologia. A Sra. Márcia sugere que as 
fotografias das Pré Conferências sejam editadas e colocadas em CD para projeção no telão 
antes do início e nos intervalos da Conferência, sendo que tal proposta foi aprovada por 
unanimidade. A Sra. Kátia sugere que um representante da Secretaria Municipal da Pessoa 
com Deficiência e Mobilidade Reduzida participe da Reunião do dia 02/6/09 com as 
coordenações das comissões regionais para dar informações quanto às necessidades 
desses participantes. A Sra. Kátia sugere que sejam montados stands na Conferência, 
onde houveram várias sugestões dos Membros da Comissão, tais como, editoras, Roda da 
Cidadania, COMAS, CONSEAS, MDS, Fóruns, Instituto Polis. A Sra. Kátia sugere reunião 
com coordenadores de Universidades e Faculdades que tenham curso de Serviço Social a 
fim de sensibilizá-los quanto à importância da sua participação e de seus alunos nas 
Conferências. Definiu-se que o COMAS encaminhará ofício às mesmas convidando para 
uma reunião no dia 26 de maio às 9 horas. A Sra. Márcia fala que é necessário pensar na 
abertura da Conferência Municipal, sugerindo o coral do CECCO Ibirapuera, que trabalha 



com diversos temas. O coordenador Carlos sugere que esse assunto seja discutido na 
próxima reunião. Nada mais havendo a ser tratado, eu, Silvana Cappellini lavrei a presente 
Ata, que foi revisada por todos os membros da comissão. 


